

Destinarán \$1200 millones para fortalecer cooperativas regionales

PRENSA SEREMI DE ECONOMÍA



AUTORIDADES REGIONALES Y REPRESENTANTES DE COOPERATIVAS DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS FUERON PARTE DEL LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE TRANSFERENCIA DE APOYO Y FINANCIAMIENTO.

TRANSFERENCIA DE APOYO.

Iniciativa fue presentada ayer, mismo día en que iniciaron las postulaciones para la primera etapa. Es impulsada por la Seremi de Economía y financiada por el Gobierno Regional y será ejecutada por Sercotec. Ochenta beneficiarios considera la primera etapa.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

A fin de potenciar el desarrollo, sostenibilidad y trabajo colaborativo, el Gobierno Regional y la Secretaría Regional Ministerial de Economía, Fomento y Turismo presentaron ayer el programa "Transferencia de Apoyo y Fortalecimiento de Cooperativas Regionales", el cual será ejecutado por el Servicio de Cooperación Técnica (Sercotec).

Con este hito se dio inicio al proceso de postulación al programa, en su primera etapa, el cual finalizará el próximo 23 de junio. Se trabajará

con 80 cooperativas de las 121 que hoy día existen en la región de Los Ríos.

Mediante esta iniciativa - que será ejecutada en un plazo total de 36 meses - se entregarán competencias y un acompañamiento para el fortalecimiento de las cooperativas, de manera que puedan ser más competitivas y parte del mercado.

Así lo explicó la seremi de Economía, Alejandra Vásquez, quien resaltó que el programa fue construido colectivamente, con la participación de la Mesa Regional de Cooperativas. Las bases y formulario de postulación están disponibles en la plataforma www.sercotec.cl.

COMPETITIVIDAD

En esta primera fase las cooperativas beneficiarias podrán acceder a apoyo técnico. Éste se traduce en un acompañamiento especializado por un periodo de 21 meses. En este plazo, el objetivo es potenciar el modelo de negocio y la estrategia comercial integral de la cooperativa. Por ejemplo, organización interna y gobernanza; gestión financiera, fiscal, contable y administrativa; dirección estratégica y modelo de negocio con mirada sostenible, y gestión comercial, producción, administración de procesos y marketing comercial y social.

Luego, finalizada la primera etapa, las cooperativas selec-

“

Cuando comenzamos el gobierno en la región de Los Ríos existían 82 cooperativas activas. Hoy ya son 121, que agrupan a casi 50 mil 500 socios y socias...”

Alejandra Vásquez
 Seremi de Economía

cionadas -al menos 26- podrán acceder a un monto fijo de hasta 26 millones de pesos. Estos recursos les permitirán ejecutar su plan de trabajo. Y en este

121 cooperativas activas

hay hoy en la región de Los Ríos, que agrupan a casi 50 mil 500 socios. Un total de 35 cooperativas pertenecen a la comuna de Valdivia (29%).

(viene de la página anterior)

proceso serán acompañadas, supervisadas y administradas por los Agente Operador de Sercotec y la dirección regional, en un plazo de siete meses. La dirección regional de Sercotec realizará una evaluación técnica de las organizaciones seleccionadas en Fase 1 para seguir en Fase 2, de acuerdo con los criterios y ponderaciones indicadas en las bases del programa. En esta segunda etapa, las cooperativas postulantes que resulten beneficiarias deberán realizar un aporte del 5 por ciento del monto otorgado por Sercotec para cofinanciar su plan de trabajo.

De acuerdo con lo informado, podrán postular cooperativas de los rubros agrícolas, campesinas, pesqueras, de consumo, de trabajo y de servicios legalmente constituidas y vigentes. Entre los requisitos, deben contar con iniciación de actividades en primera categoría ante el Servicio de Impuestos Internos (SII), sin ventas o con ventas netas promedio anual por socio no superior a 25.000 UF.

MOVIMIENTO COOPERATIVO EN LA REGIÓN

El programa es impulsado por la Seremi de Economía y financiado por el Gobierno Regional y su Consejo Regional. Y desde estos organismos, resaltaron la importancia del cooperativismo. Según destacó la seremi Alejandra Vásquez es clave para una economía más justa y democrática en los territorios.

Y, en esa línea, precisó que “cuando comenzamos el gobierno, en la región de Los Ríos existían 82 cooperativas activas. Hoy ya son 121, que agrupan a casi 50 mil 500 socios y socias”.

En opinión de la seremi, este crecimiento no es casual, sino -dijo- es “el reflejo de una convicción profunda del Gobierno del Presidente Gabriel Boric: avanzar hacia una economía más justa, solidaria y centrada en las personas y sus comunidades”.

De acuerdo con el detalle, en la región de Los Ríos el 77,3 por ciento de las cooperativas está ubicada en la provincia de Valdivia, mientras que en la provincia del Ranco, un 22,6 por ciento.

En tanto, a nivel comunal,

21 meses

será el periodo de acompañamiento especializado a las cooperativas que resulten beneficiarias en la convocatoria que abrió ayer.

23 de junio

cierra el plazo de postulación a la convocatoria. Las bases y formulario de postulación están disponibles en la plataforma www.sercotec.cl.



EN LA REGIÓN SE BUSCA EL FORTALECIMIENTO DE LAS CAPACIDADES DE LAS COOPERATIVAS, A FIN DE MEJORAR SU COMPETITIVIDAD EN EL MERCADO.

“
 Nuestro objetivo es que las cooperativas existentes sigan avanzando, se fortalezcan y desarrollen una capacidad de gestión cada vez más sólida, con impacto real en sus territorios...”

Luis Cuvertino
 Gobernador regional

“
 Lo importante es que todos y todas aprendamos, generemos redes, fortalezcamos los contactos productivos y comerciales, y desde ahí también surjan nuevas oportunidades para nuestras cooperativas...”

Juan Taladriz
 Consejero regional

35 cooperativas pertenecen a la comuna de Valdivia (29 por ciento), seguidas de Panguipú

lli con 17 (14 por ciento), Río Bueno y Paillaco cada una 11 (9,2 por ciento), La Unión con 10 (8,4 por ciento), Mariquina y Corral con 9 (7,56 por ciento), Lanco con 6 (5 por ciento). La menor presencia de cooperativas existe en las comunas de Máfíl con 2, (1,68 por ciento), Lago Ranco, Futrono y Los Lagos con 3 cooperativas cada una (2,5 por ciento), según informaron desde la Seremi.

Por otra parte, el principal rubro es el agropecuario con 22 cooperativas (18,5 por ciento), seguido por servicios 25 (21 por ciento), agrícola 28 (23,5 por ciento) y producción y trabajo 17 (14 por ciento). También destaca el rubro campesino con 9 (7,56 por ciento).

En tanto, a nivel regional están conformadas por un total de 50 mil 587 socios y socias, de los cuales el 50,6 por ciento son mujeres.

En el marco de este escenario regional, la seremi Alejandra Vásquez indicó que el programa viene a consolidar su sostenibilidad, mejorar su gestión y ampliar su impacto económico y social en los territorios.

Así, dijo que “desde el Ministerio de Economía hemos puesto en marcha una agenda de fortalecimiento de la economía social, con distintos programas que promueven la asociatividad, el trabajo cola-

Escenario nacional: cifras

● De acuerdo con datos del Ministerio de Economía, en base a los registros de noviembre de 2024, a nivel nacional el número de cooperativas aumentó un 11,8 por ciento (218) en comparación con igual mes de 2023. Este crecimiento -explican- se genera principalmente por el aumento de cooperativas en rubros de Servicios (72), Producción y Trabajo (65), y Agrícola (49). En cuanto a la cantidad de socios de cooperativas, a noviembre de 2024 existía un total de 2.157.961, lo cual significa un alza del 0,1 por ciento (2.339) en comparación con noviembre de 2023, esto generado, principalmente, por el incremento de la base societaria de los rubros de Servicio (1.125) y Producción y Trabajo (366).

borativo y el desarrollo productivo desde los territorios. En esa misma línea, destaca la creación del Instituto Nacional de Asociatividad y Cooperativismo (INAC), una medida impulsada por el Presidente Boric que liderará las políticas públicas para este sector estratégico”.

Sobre lo mismo, señaló que “creemos firmemente que el cooperativismo no sólo debe crecer, sino ocupar un lugar central en el modelo de desarrollo que estamos construyendo: uno más equitativo, sostenible y con oportunidades para todas y todos”.

En tanto, el gobernador regional Luis Cuvertino planteó que el movimiento cooperativo es muy importante, en general en el mundo, y Chile, de alguna manera -expuso- “ha estado al debe, ha habido poca comprensión de lo que sig-

noso, especialmente para quienes hoy están recién comenzando”, subrayó Cuvertino en el acto de lanzamiento y señaló a los representantes de cooperativas presentes: “Ustedes son una inspiración, una motivación para que más personas se sumen a este modelo de trabajo colaborativo. Nuestro objetivo es que las cooperativas existentes sigan avanzando, se fortalezcan y desarrollen una capacidad de gestión cada vez más sólida, con impacto real en sus territorios”.

A su vez, el consejero regional Juan Taladriz señaló que desde el CORE y especialmente desde la Comisión de Fomento que integra, valoran el programa dirigido a las cooperativas.

Al respecto, expresó que “lo aplaudimos sinceramente y sólo pedimos que se lleve adelante con compromiso y alegría”.

“Que estos primeros 80 beneficiarios den su máximo esfuerzo para completar esta etapa, y que pronto sean parte de los 30 restantes que completarán el proceso.”

Lo importante es que todos y todas aprendamos, generemos redes, fortalezcamos los contactos productivos y comerciales, y desde ahí también surjan nuevas oportunidades para nuestras cooperativas y emprendimientos”, sostuvo el consejero regional. **C3**